

# LIBRO OCTAVO.

DESDE LA ADMINISTRACION DE ABRAHAM LINCOLN

HASTA LA CONCLUSION DE LA GUERRA CIVIL

1860 á 1865.

## CAPÍTULO PRIMERO.

1860—1861.

### LA SEPARACION DE LOS ESTADOS.

La eleccion presidencial.— La Convencion republicana elije á Mr. Abraham Lincoln como candidato á la Presidencia.— Comités.— Elecciones.— La Carolina del Sur resuelve separarse de la Union.— Declaracion de su independencia.— Varios funcionarios dimiten sus cargos.— Se nombran delegados para representar al Sur en Washington.— Se guarnecen algunos fuertes.— Segunda legislatura del trigésimo sexto Congreso.— Cuarto y último mensaje del Presidente Buchanan.— Observaciones sobre la crisis.— Relaciones estranjeras.— Se trata de conseguir una conciliacion.— El Comité de los diputados del Sur.— Proposiciones.— Las enmiendas de Crittenden.— El discurso de Mr. Antony.— Cunde la alarma en el Sur.— Separacion de varios Estados.— Se organiza un Gobierno.— La Constitucion federal.— Jefferson Davis es elegido Presidente de la nueva Confederacion de América.— Apéndice al capítulo I.— Las enmiendas de Crittenden.— Historia de la Carolina del Sur.

Próximo ya el término de la administracion de Mr. Buchanan, comenzaron desde luego las elecciones para designar quien seria el nuevo Presidente, las mas importantes que nunca habian tenido lugar, si se tiene en cuenta cuál debia ser su resultado. El dia 6 de noviembre de 1860 habíanse reunido ya los principales hombres de los dos partidos que iban á tomar parte en aquella gran lucha política, es decir, el republicano nacional (anti-esclavo), representado por Abraham Lincoln, de Illinois, y Anibal Hamlin, de Maine, á quienes se designaba como candidatos para los cargos de Presidente y Vice-presidente, y el partido demo-

crático, defensor de la esclavitud, y cuyos principales miembros eran Estéban A. Douglas, de Illinois; Herschel V. Johnson, de Georgia; Juan C. Breckinridge, de Kentucky; José Lane, de Oregon; Juan Bell, de Tennessee, y Eduardo Everett, de Massachusetts.

La Convencion republicana se reunió en Chicago, el 16 de mayo, en un gran edificio elegido espresamente para el objeto; y abiertas las puertas á las once, llenáronse inmediatamente los salones y galerías de un inmenso concurso entre el que se veian muchas señoras. El interior del edificio estaba perfectamente decorado y ofrecia un gran golpe





de vista; mas de diez mil personas habian conseguido entrar, pero como ya no cabia mas gente, veíase en la parte exterior una multitud compacta que se apiñaba á las puertas del edificio.

Mr. Wilmot fué nombrado Presidente de la Convencion, y al dar gracias por el honor que se le concedia, hizo algunas observaciones acerca de la cuestion de la esclavitud, y dijo entre otras cosas que la mision del partido republicano era oponerse constantemente á ella, combatiendo el dogma de que debe existir allí donde rija la Constitucion. Añadió que el Padre de la independencia americana habia vivido y muerto en la creencia de que la esclavitud era un baldón para el pais, y que si se hubiera pensado que la revolucion tenia por objeto establecer un gran imperio de esclavos, ninguno habria sacado la espada para defender semejante causa.

Despues de haber nombrado varios Comités para que informaran sobre los diversos asuntos que se creian de mas importancia para el pais, la Convencion suspendió los debates de aquel dia, acordando reunirse de nuevo el viernes siguiente, á fin de proceder al escrutinio y elegir el candidato que debia reemplazar á Mr. Buchanan en la silla presidencial. En el dia y hora prefijados, comenzó en efecto la votacion, cuyo resultado, despues de varios escrutinios, fué el siguiente: Abraham Lincoln, obtuvo ciento ochenta votos; Breckinridge, setenta y dos; Bell, treinta y nueve, y Douglas doce. Para el cargo de Vice-presidente alcanzó Mr. Hamlin, de Maine, ciento noventa y cuatro votos, y quedó por lo tanto elegido por una decidida mayoría. El voto popular era el siguiente: en favor de Lincoln, un millon ochocientos cincuenta y siete mil seiscientos diez votos; en favor de Johnson, un millon

trescientos sesenta y cinco mil novecientos setenta y seis; para Breckinridge, ochocientos cuarenta y siete mil novecientos cincuenta y tres, y para Bell, quinientos noventa mil seiscientos treinta y uno.

Cuando se adquirieron suficientes datos para reconocer por el resultado de las elecciones que Abraham Lincoln seria el nuevo Presidente, hubo varios meetings en la ciudad de Charleston y en otros puntos de la Carolina del Sur, y se aprobaron varios acuerdos que tenian por objeto la separacion de dicho Estado de la Union. A. G. Magrath, magistrado del tribunal de los Estados- Unidos, presentó inmediatamente la dimision de su cargo, y lo mismo hicieron otros funcionarios públicos nombrados por el Gobierno; Mrs. Hammond y Chesnut renunciaron á sus cargos de senadores, y Mr. L. Bonham al de representante en la Cámara; el recaudador de contribuciones y el administrador de correos de Charleston manifestaron tambien su intencion de dimitir, si bien continuaron por entonces en sus respectivos destinos. La legislatura del Estado, que se habia reunido ya en 27 de noviembre, dispuso que se formara una Convencion para proceder á la eleccion de delegados, y entre tanto empezábase á pensar con mucho interés en los fuertes del puerto de Charleston, de los cuales, solo el de Moultrie tenia guarnicion, constando esta de unos sesenta á setenta hombres al mando del mayor Roberto Anderson. Los separatistas, que habian dado ya los primeros pasos para armar á todos los habitantes de Charleston que se hallaran en estado de salir á la defensa del pais, amenazaron con apoderarse de dichos fuertes, y al mismo tiempo se empezó á fortificar apresuradamente los de Sumter y Castle Pinkney. La Convencion se reunió en Colombia el dia